

03/09/2021

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### Le « Caillou Kaoutchou » à l'honneur



A l'occasion de la Journée Mondiale de la santé sexuelle, le 4 septembre, l'Agence Sanitaire et Sociale de la Nouvelle-Calédonie relance une campagne de communication pour promouvoir l'utilisation du préservatif « caillou kaoutchou ». L'objectif ? Diminuer le nombre de rapports sexuels non protégés pour diminuer le nombre d'IST et de grossesses non désirées.

#### « Caillou kaoutchou, le petit truc entre nous »

Cette campagne de communication a été élaborée en 2020 en concertation avec un groupe de travail composé des associations de promotion de la santé, de professionnels de santé, des représentants du vice-rectorat, des provinces et du CHT. Elle comprend 6 films d'animation avec la participation de l'artiste Kingtaz qui seront diffusés sur la page Facebook @santepourtousNC. Sous une forme humoristique, plusieurs sujets liés au port du préservatif sont abordés avec pour slogan : « *caillou kaoutchou, le petit truc entre nous* », notamment les IST, la première fois, les qualités du préservatif.... Des spots radio sont également prévus et une affiche.

#### Le programme « caillou kaoutchou »

Le programme « Caillou Kaoutchou » a été lancé en 2003 en partenariat avec l'association Solidarité SIDA-NC. Il constitue une priorité gouvernementale du plan de lutte contre le VIH SIDA et les autres IST (Infections sexuellement transmissibles). Cette marque est subventionnée par l'ASSNC, ce qui permet de baisser les coûts pour mettre à portée de tous un préservatif de qualité à moindre coût.

L'association Solidarité SIDA-NC, en collaboration avec l'ASSNC, est chargée particulièrement de l'action de marketing social des préservatifs et est responsable du réseau de vente, ainsi que de la gestion du stock.

- 12 préservatifs à 100 F CFP car elle est subventionnée par l'Agence Sanitaire et Sociale de la Nouvelle-Calédonie.
- Un parfum : vanille
- Normes CE
- Disponible : en pharmacie, stations de service et commerces

## Chiffres clés :

- Une femme sur 3 a recours à l'IVG (interruption volontaire de grossesse) durant sa vie. (Baromètre santé adulte 2015)
- 54,5 % des 16-18 ans a eu un rapport sexuel (Baromètre santé jeune 2019)
- Le taux d'IST est très élevé. L'infection à Chlamydiae touche 20 % des 18-25 ans (10% en Métropole) – (Etude ASSNC 2012 – Philippe Corsenac). Si non traitée, l'infection à Chlamydiae peut notamment entraîner une stérilité.
- Un tiers des 10-18 ans déclare ne pas avoir déjà utilisé de préservatif lors du dernier rapport sexuel (Baromètre santé jeune 2019)
- Les jeunes se procurent les préservatifs principalement dans les pharmacies, au collège ou au lycée (Baromètre santé jeune 2019).

## Pour en savoir plus :

[www.santepourtous.nc](http://www.santepourtous.nc)

## CONTACT PRESSE

Anne-Laure MEUNIER

Tél : 25 07 71

Email : [communication@ass.nc](mailto:communication@ass.nc)